



SE INDAGARÁ EXTORSIÓN A VIAJEROS

Tiene que reconocerse la aportación de migrantes a EU, señala la Presidenta

ALMA E. MUÑOZ
Y ALONSO URRUTIA

De parte del gobierno de Estados Unidos “tiene que haber un reconocimiento a la importancia de nuestros hermanos migrantes”, sostuvo la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

“Con el presidente (Donald) Trump siempre hablo bien (de ellos), digo que los mexicanos que viven en Estados Unidos son trabajadores, buenas personas, ayudan a la economía” de ese país.

Además, “el número de personas que no tiene papeles migratorios es muy poca comparada con la cantidad de mexicanos que viven allá, de distintas generaciones”.

Lo que “tiene que ver con una reforma migratoria en realidad son temas que se tocan entre el Departamento de Estado y el gobierno de México” por conducto de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

–¿Se está viendo con buenos ojos esta propuesta? –se le preguntó.

–No hay tema particular sobre ello; es parte de los trabajos que desarrollamos en materia migratoria y hay tres temas principales con Estados Unidos: migración, seguridad y comercio –respondió la mandataria.

También resaltó que los consulados de México en Estados Unidos tienen la responsabilidad de atender “con humanismo y visión de respeto a los derechos humanos a nuestros hermanos migrantes” y donde hay quejas o problemas “de inmediato se atiende”.

En este marco, pidió a la Fiscalía General de la República investigar presuntas extorsiones de su personal a connacionales que regresan a México.

Cuando se le comentó que hay filtros en San Luis Río Colorado, Sonora, donde se pide una “cuota” de 200 dólares, recordó que existen medios para presentar denuncias (la aplicación Denuncia Paisano y la página <https://www.inm.gob.mx/gobmx/paisano/quejas>); además, “le comentamos a la fiscal Ernestina Godoy”.

En su conferencia de prensa, la titular del Ejecutivo federal recordó que ya se redujeron los trámites para traer menaje, luego de que la esposa “de un compañero” de Presidencia que vivió en Estados Unidos le explicó todo el “tramiterío” que debía hacer para traer el suyo.

“De inmediato entró la Agencia de Transformación (Digital) y se redujeron los trámites... En fin, estamos haciendo todo lo que esté en nuestras manos para apoyar a las y los mexicanos que allá viven”.

Asimismo, anticipó que con el dinero del sorteo que realizó la Lotería Nacional en septiembre en apoyo a los connacionales ya se están pagando fianzas.